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Osons Savigny Vivons Savigny Autrement, 
avec Olivier VAGNEUX

Olivier VAGNEUX · olivier@vagneux.fr
vagneux.fr · 06.51.82.18.70

Aude Hernandez et Christophe-Reynald Michel. 
Conseillers municipaux du groupe 

"Osons Savigny".

Bien Vivre à Savigny,
Écologique et Solidaire (BVSES)

Groupe Bien Vivre à Savigny, Écologique et Solidaire 
(BVSES) : Lydia Bernet, Nathalie Coëtmeur, Corinne 

Camelot-Gardella, Bruno Guillaumot, Jacques Senicourt 

Bonne et heureuse année 2024 à toutes les Saviniennes 
et tous les Saviniens et surtout, c’est le plus important 
n’est-ce pas, la santé ! 

Être en bonne santé, cela devient de plus en plus compliqué 
à Savigny ! Fin 2023, ce sont trois départs qui accentuent la 
baisse du taux de généralistes, taux déjà très inférieur à celui 
du département et du pays. D’autres départs en retraite sont 
annoncés, dix généralistes sur 21 avaient 60 ans et plus fin 
2021.
Combien de nos concitoyens n’ont plus de médecin référent ? 
Combien renoncent aux soins ?
Notre Maire, pour se faire élire, avait promis en décembre 
2021 : « nous nous battrons de toutes nos forces pour attirer 
de nouveaux médecins généralistes et spécialistes en leur 
offrant les meilleures conditions d’installation ». Alors que 
toutes les communes de banlieue d’Ile-de-France sont en 
concurrence pour attirer des médecins, notre Maire ne s’est 
pas battu, les forces lui ont manqué ! 
Il faut que la municipalité s’engage résolument pour 
trouver une solution avant la catastrophe.
Aujourd’hui, de nombreux médecins souhaitent exercer 
dans un cadre autre que libéral. Un centre municipal 
de santé (CMS) peut attirer plusieurs praticiens, salariés, 
pouvant partager des problématiques de patients avec des 
confrères spécialistes et d’autres acteurs de la santé. L’équipe 
municipale précédente, dont le mandat n’a duré que quinze 
mois, avait élaboré un projet de CMS dont le coût était 
acceptable pour nos finances. 
Mobilisons-nous pour que M. le Maire le relance, et vite ! 

Retrouvez-nous sur le site :  http://www.bvses.org

Bien vivre à Savigny

Groupe Bien Vivre à Savigny, 
Jean-Marc Defrémont, Fatima Kadri, 

Patrice Kouama

Nous vous souhaitons à toutes et 
à tous une très bonne et heureuse 
année 2024.

2023 s’est achevée par une modification 
du PLU et la signature d’un contrat de 
mixité sociale, qui prévoient entre 2200 
et 2800 logements supplémentaires, 
sous couvert d’un étalement dans le 
temps. C’est deux fois plus que nos 
prévisions de 2021. En revanche nos 
équipements publics ne suivent pas, et 
seul un projet de nouvelle école perdue 
aux lisières de la ville est dans les cartons. 
La cuisine centrale est à l’abandon, les 
marchés de la ville s’étiolent malgré les 
efforts des commerçants, le tram passe 
au cœur de la ville mais ne s’y arrête pas, 
et nos dessertes de train se dégradent, 
faute d’être défendues par les élus de 
la majorité. Quant au patrimoine, entre 
arbres abattus et cinéma démoli, nous 
espérons un sursaut d’aptitude de la 
majorité pour en prendre un peu mieux 
soin en 2024. Nous maintenons malgré 
tout le dialogue pour faire avancer les 
dossiers.

L'équipe Osons Savigny vous souhaite une très 
belle année 2024 et vous présente ses meilleurs 
vœux. 

Notre commune va continuer sa transformation 
avec l'accélération dans le changement du 
paysage urbain, et nous porterons toute notre 
attention à ce que les zones pavillonnaires soient 
préservées dans le futur plan local d'urbanisme.

Nous avons hâte, comme vous, de voir débuter 
les travaux pour le développement du centre 
culturel à l'endroit même de l'Excelsior afin 
que Savigny puisse rayonner culturellement 
et  que nous ayons accès à des œuvres 
cinématographiques proche de chez nous.
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Les textes publiés sous cette rubrique sont sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, dont l’expression est libre et 
n’engage ni la rédaction, ni la direction de la publication. Ils s’interdisent les propos injurieux ou diffamatoires à l’égard des 
personnes ou des institutions et s’obligent au respect des lois et règlements en vigueur, notamment ceux ayant trait aux 
publications de presse. 

Rassemblons Savigny ! - Majorité municipale

Les élus du groupe « Rassemblons Savigny ! »

I  SAVIGNY Tribunes politiques  I

Grâce au travail et à l’engagement des services de la ville, de ceux du Grand-Orly Seine Bièvre et de l’ensemble 
des partenaires de la ville, les projets se concrétisent. La ville change, se transforme et évolue avec et pour 
ses habitants.

Cependant, à la fin du mois de novembre, nous avons appris avec stupeur et consternation la fermeture 
des urgences de Juvisy-sur-Orge en juin 2024. Cette décision, injuste et incompréhensible, a été prise 
unilatéralement par le Directeur du Groupement Hospitalier du Nord-Essonne et le groupe Korian (repreneur 
du site de Juvisy), sans concertation avec le personnel de l’établissement et les professionnels de santé du 
territoire. 

Comble de l’inélégance, ni les Elus ni les habitants n’ont été informés au préalable de cette ineptie. Le groupe 
Korian revient donc sur son engagement, pris en février 2021, de maintenir un service d’urgences, 
d’imagerie et de service mobile et de réanimation (SMUR). 

Comment ne pas être en colère ? Comment ne pas s’émouvoir alors que depuis 2016, les Elus alertent sur 
l’état de désert médical pour les villes du territoire dont Savigny-sur-Orge ? Comment ne pas en vouloir à des 
personnes qui reviennent sur leur parole publique ?

L’équipe municipale est régulièrement interrogée par les habitants recherchant désespérément un médecin 
traitant ou un spécialiste. Les médecins partant à la retraite et non remplacés sont légion. 

Pour pallier ces problématiques, nous essayons de rendre plus attractif le territoire : 

- En créant les conditions du bien vivre-ensemble au sein de la ville : accueillir de futurs médecins, 
c’est aussi offrir à leurs familles les meilleures conditions de développement, des équipements culturels 
et sportifs modernes et un service public de qualité.

- En facilitant les installations par un accompagnement adapté des services de la ville (urbanisme, 
services techniques pour l’accessibilité, social…)

- En travaillant en concertation avec les professionnels de santé du territoire.

Aujourd’hui, la création de maisons de santé peut être portée par des entreprises privées, salariant des 
médecins généralistes et/ou des spécialistes. Nous ne nous interdisons aucune solution tant que cette 
dernière permet de répondre aux difficultés du territoire savinien.

Si les centres municipaux de santé sont très en vogue en ce moment ; nous alertons sur cette « fausse bonne 
idée » qui engendre des coûts très importants pour la ville. A titre d’exemple, l’ancienne majorité municipale 
élue de juin 2020 à décembre 2021 a conclu en bail pour un hypothétique centre municipal de santé (sans 
aucun médecin), laissé 20 mois vides pour la modique somme de 67 000 euros. Ce local, sans accès PMR, 
devait faire l’objet de travaux de remise aux normes estimés, par les services techniques de la ville entre 
145 000 et 240 000 euros. A cela s’ajoute les fluides, l’équipement et le mobilier, le matériel informatique ou 
tous les abonnements nécessaires à l’installation de futurs médecins… Un investissement d’au moins 400 000 
euros pour un local complètement vide !

La santé est un sujet trop crucial pour que les projets ne soient pas pensés au plus près des réalités 
actuelles et des besoins des habitants. 

Comme toujours, nous ferons notre possible pour répondre à vos attentes tout en maintenant les finances 
communales dans le vert. De nouveaux défis pour 2024 !

Il ne nous reste plus qu’à vous souhaiter une très belle année 2024 pour tous ceux qui vous sont chers.


